

Un seul récipiendaire, mais 75 gagnants – Les étudiants du Cégep de Lanaudière à L'Assomption ont fièrement représenté le Québec au prestigieux Prix Goncourt des lycéens

L'Assomption, le vendredi 29 novembre 2024 – Lire quatorze livres en huit semaines, c'est le défi qu'ont relevé avec brio 75 étudiants, un nombre exceptionnel, et leurs enseignantes, Julie Gagné et Valérie Thomas, dans le cadre du Prix Goncourt des lycéens, qui s'est concrétisé à Rennes, en France, le 28 novembre dernier.

C'est donc Sandrine Collette qui a été couronnée de cet important prix littéraire pour son œuvre « Madelaine avant l'aube » après des délibérations impliquant plus de 55 écoles, dont seulement cinq provenaient de l'extérieur de la France et une seule du Canada : le Cégep à L'Assomption.

À la suite de leur impressionnante lecture des quatorze romans proposés par l'Académie Goncourt, les étudiants du cégep ont délibéré en huis clos le 14 novembre avec deux objectifs : sélectionner leur porte-parole pour les représenter aux délibérations régionales à Paris le 25 novembre, Xavier Drolet, et trois livres, le tiercé, qui, selon eux, méritaient de remporter ce prestigieux prix.

« Je me réjouis de voir que des jeunes montrent autant d'intérêt pour la lecture », soulignait avec justesse François Legault, premier ministre du Québec dans une vidéo diffusée aux participants avant le grand départ des 38 étudiants ayant pu partir pour la France le 22 novembre dernier.

Ce défi, qui représente la lecture de 4686 pages, s'est apparenté à un marathon intellectuel, d'autant plus que les étudiants ont dû l'intégrer à leur parcours scolaire régulier. « Les étudiants n'ont pas seulement embarqué en très grand nombre dans ce projet, ils ont persévéré, et ce, jusqu'à la toute fin. Le Québec y a été fièrement représenté! » témoignent les enseignantes derrière ce projet.

Cette aventure littéraire, qui avait pour objectifs d'insuffler le goût aux jeunes de consolider leur amour de la lecture ou d'en renouer l'intérêt tout en leur offrant une tribune pour s'exprimer et délibérer, a donc été une très grande réussite et les 75 étudiants du Cégep à L'Assomption pourront dire qu'ils ont, à leur façon, eux aussi remporté de grands honneurs.

Photo : Malorie Louis-Seize, étudiante en Arts, lettres et communication

Logo : Rania Ghenaiet, étudiante en Sciences de la nature.

Source

Gabrielle Bourgault

Conseillère en communication

Cégep de Lanaudière à L'Assomption

gabrielle.bourgault@cegep-lanaudiere.qc.ca